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Промышленное предприятие — сложнейший комплекс, включающий в себя различные виды оборудования разной сложности, 
требующего постоянного обслуживания и ремонта. Именно для таких целей и существует ремонтно-механический цех. Здешние 
специалисты могут вернуть к жизни практически любой механизм и изготовить нужную деталь. 

Жизнь завода

Ремонтно-механический цех 
является вспомогательным 

подразделением предприя-
тия. Его история начинается 
в 1942 году, когда было вве-
дено в эксплуатацию первое 
отделение: основной корпус 
участка механообработки и 
здание кузницы. 

Позднее в 70-х годах было по-
строено третье здание «Участок 

по ремонту кристаллизаторов». 
Достроены поперечный пролёт 
механообработки и дополни-
тельные пролёты котельного 
участка. И сегодня I отделение 
представляет из себя три ос-
новных рабочих корпуса: уча-
сток механообработки, здание 
кузницы и котельной и кристал-
лизаторный участок.
В 1985 году во время строитель-
ства ДПМЗ, нынешнего ЭСПЦ-2, 
сугубо для обеспечения его ре-
монтных нужд был построен до-
полнительный ремонтный цех, 
который стал вторым отделе-
нием. И в 2009 году произошло 
объединение двух отделений в 
один единственный.
С переходом под управление 
«Торэкс-Хабаровск» в состав 
РМЦ было включено ещё одно 
дополнительное подразделе-
ние — ремонтно-строительный 
цех, специализирующийся на 

строительных работах и ремон-
ту энергооборудования.
Если обобщить, то прямые за-
дачи всего цеха заключаются в 
изготовлении деталей запасных 
частей для обеспечения всех 
других подразделений, а так-
же непосредственном ремонте 
и техническом обслуживании 
механических узлов всего обо-
рудования завода и ремонте 

помещений. 
Общая численность цеха со-
ставляет 208 человек, из ко-
торых 156 — мужчины и 52 
— женщины. Основу коллек-
тива подразделения составля-
ют преимущественно опытные 
специалисты с огромным ста-
жем работы. Они прекрасно 
разбираются в своей профес-
сии и могут почти с закрытыми 
глазами перебрать любой агре-
гат. Не только теоретические, 
но и практические знания, а 
также умение аналитическим 
путем выявлять причину не-
исправности и способность 
быстро её устранить, отличают 
«бывалых» профессионалов от 
пока ещё неопытных молодых 
новичков, которые уже пере-
нимают премудрости работы у 
своих наставников. 
Одним из направлений в рабо-
те с персоналом является под-

готовка молодых кадров. Как 
отмечает начальник ремонт-
но-механического цеха Евге-
ний Башкиров, в прошлом году 
практику в его подразделении 
прошли 19 студентов. Двое из 
их числа уже сделали выбор в 
пользу нашего предприятия и 
на данный момент с успехом 
работают в том же цехе, где 
проходили практику. Это два 

токаря: Матушевский Сергей 
и Пономарёва Ирина. Хочется 
отметить, что важную роль в 
определении места дальней-
шей деятельности этих людей 
сыграла наставническая работа 
токаря Димова Дмитрия Георги-
евича. 
Ещё двое учащихся также поже-
лали работать здесь, но сперва 
им нужно закончить своё обу-
чение, успешно защитив дипло-
мы. После защиты наше пред-
приятие приобретёт молодых и 
перспективных электромонтё-
ров по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования.
Активное участие принимает 
подразделение в культурной 
жизни завода, принимая уча-
стие в конкурсах и спартаки-
адах. В прошлом году в об-
щезаводской спартакиаде по 
эстафете коллектив РМЦ занял 
призовое 3 место, пообещав, 
что в следующий раз они не-
пременно станут лидерами.
- Один из студентов, проходив-
ших у нас практику в 2018 году, 
Валерий Вьюнов, электросвар-
щик ручной сварки, занял пер-
вое место по нашему городу в 
чемпионате профессионально-
го мастерства. Сейчас он гото-
вится к участию в конкурсе кра-
евого масштаба. Выбирая место 
для стажировки, он указал, что 
будет проходить её исключи-
тельно на нашем заводе у того 
же наставника в нашем подраз-

делении. Думаю, этот пример 
многое говорит о нашем кол-
лективе и закладываемой нами 
практической и теоретической 
базе для профессионального 
роста молодых специалистов. Я 
с удовольствием назову фами-
лии наставников. Это Новиков 
Дмитрий, электросварщик руч-
ной сварки, и Величко Антон, 
мастер участка, - сообщает Ев-

гений Башкиров. 
Из важного, чего удалось до-
биться на сегодняшний день, 
руководство цеха, прежде все-
го, отмечает важность сохра-
нения существующего штата 
специалистов, составляющих 
основу РМЦ. Были проведены 
капитальные ремонты основно-
го оборудования ЦПЛ, в частно-
сти, пресс-ножниц итальянской 
фирмы «Vezzani» - весь кол-
лектив цеха кропотливо и пло-
дотворно потрудился. В ЭСПЦ 
в прошлом году был проведён 
капитальный ремонт обору-
дования: впервые проведена 
работа по замене участка газо-
хода,  была произведена сборка 
и замена большого свода элек-
тросталеплавильной печи. На 

данный момент ведётся работа 
по сборке резервного кожуха 
печи одновременно с ремонтом 
нижнего кожуха. 
Ремонтно-механический цех 
активно участвует в модерни-
зации сортопрокатного цеха. 
Участок по изготовлению и 
ремонту металлоконструкций 
обеспечен заказами разного 
плана в полной мере. Другой 

участок осуществляет монтаж-
ные работы оборудования по 
линии термоупрочнения.  
О дальнейших планах началь-
ник цеха высказался следую-
щим образом:
- Нас ожидают ещё более 
грандиозные задачи. При мо-
дернизации и реконструкции 
нагревательной печи сортопро-
катного цеха основные работы, 
которые нужно выполнить в 
довольно сжатые сроки, будут 
возложены именно на наш ре-
монтно-механический цех. Мы 
уже готовимся к этому. Я уве-
рен, что у нас все получится.

Кирилл КРАВЦОВ

ВНИМАНИЕ! ВАКАНСИИ!
ООО «Торэкс-Хабаровск» примет на работу: 

начальника отдела бюджетирования и финансово-экономиче-
ского анализа, заместителя начальника планово-экономического 
отдела, экономиста, юрисконсульта, инженера по промышленный 
безопасности, вальцовщика, газорезчика, дефектоскописта, кон-
тролера ОТК, кузнеца на молотах и прессах, лаборанта химиче-
ского анализа, машиниста электромостового крана, машиниста 
путепередвигателя, машиниста тепловоза, монтера пути, напол-
нителя баллонов, слесаря КИПиА, сверловщика, слесаря по ре-
монту подвижного состава (тепловозов), слесаря-ремонтника, 
слесаря-электрика, электромонтера,  электрогазосварщика.
Обращаться в отдел кадров, каб. 102, тел.: 52-95-19

67 079 тонн
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Твои люди, завод

Мечи, сабли, ножи и прочие режу-
щие инструменты с давних времен 

необходимо было содержать надлежа-
щим образом, сохраняя остроту их лез-
вий. Для этого когда-то существовала 
профессия точильщика, представители 
которой зарабатывали себе на жизнь 
тем, что приводили в рабочее состоя-
ние различные клинки.
В наше время в современном произ-
водстве активно используются свёр-
ла, фрезы, резцы и прочие режущие 
инструменты, поэтому и сейчас, спустя 
века, профессия заточника остаётся 
востребованной. 
Зайдя в мастерскую Виктора Макси-
мовича Моисеева, заточника ремонт-

но-механического цеха, я застал его за 
работой. Он сидел у станка и сосредо-
точенно затачивал, кажется, какое-то 
сверло. Из-за шума затачиваемого ме-
талла и погружённости в свои рабочие 
мысли он даже не заметил, как я вошёл 
в помещение. 
Вся картина его работы была пропи-
тана какой-то глубокой философией, 
отзывавшейся эхом древности, когда 
точно так же точильщики выполняли 
свою работу, затачивая мечи воинов. 
Сполна прочувствовав эту атмосферу, 
было решено запечатлеть мастера за 
делом. Вспышка фотоаппарата выдала 
моё присутствие. Виктор Максимович 
остановил станок, немного удивив-

шись моему внезапному появлению. 
Улыбнувшись и поздоровавшись, он 
согласился ответить на несколько 
моих вопросов.
Работа Виктора Моисеева заключается 
в обеспечении режущим инструментом 
первого и второго отделения ремонт-
но-механического цеха. Иногда случа-
ется, что к нему обращаются и из дру-
гих цехов. Конечно же, он не откажет 
в помощи. 
В 1974 году он пришёл к нам на завод, 
и через 4 года партийный комитет 
направил его, как одного из лучших, 
работать в органы внутренних дел, 
где он прослужил ни много ни мало 
9 лет. За все эти годы работы Виктор 
Максимович не забывал свой тёплый 
коллектив. Уволившись из органов, он 
позвонил своему мастеру, у которого 
когда-то работал, и сказал, что хочет 
вернуться назад на завод. И его с удо-
вольствием приняли обратно. Так, с 
1987 года он трудится заточником РМЦ 
на нашем предприятии.
У Виктора Моисеева двое сыновей: 
Максим и Андрей. Максим сейчас рабо-
тает в ЭСПЦ-2 слесарем-ремонтником 
на горячих участках работ, а Андрей, 
когда-то попав здесь под сокращение, 
ныне имеет другую работу. 
Есть ещё один интересный факт из 
биографии мастера-заточника. Ког-

да-то он был предсе-
дателем профкома и 
цехкома и на протя-
жении 10 лет зани-
мался организацией 
молодых рабочих для 
участия в различных 
спортивно-массовых 

мероприятиях.
Из увлечений Виктор Максимович сей-
час предпочитает дачу, но с радостью 
вспоминает те года, когда ещё в совет-

ское время на заводе занимался само-
деятельностью, участвуя в хоре пев-
цов, распевая любимые лирические 
песни. Пение он прекрасно совмещал 
с участием в заводской агитбригаде 
«Сталь», прославляя «Амурсталь» на 
краевых смотрах.
Уровень квалификации мастера влияет 
на сложность выполняемых им работ. 
В своей профессии заточника Виктор 
Моисеев отмечает, что в этом деле 
важно «набить руку». С первого раза 
ничего идеально не получится. 
-Когда я сам пришёл сюда работать, 
меня закрепили за опытным рабочим. 
Я смотрел, как он работает, пробовал 
сам и восхищался, как у него все по-

лучается ровно и просто. На что мне 
мой наставник всегда отвечал, что с 
опытом и у меня будет получаться все 
аккуратно и точно. 
Каждый заточник должен обладать 
определёнными личностными ка-
чествами. Хороший специалист вы-
полняет свою работу максимально 
качественно так, что режущие инстру-
менты продолжительное время оста-
ются острыми, и аккуратно, чтобы не 
повредить их. 

-Главное в этой профессии – это тер-
пение и готовность к монотонной ра-
боте, поэтому основными качествами 
заточника должны быть вниматель-
ность, усидчивость и аккуратность, - 
добавляет мастер. 
В заключении Виктор Моисеев выска-
зал пару тёплых слов по случаю при-
ближения праздника 8 Марта.
-В честь празднования международно-
го женского дня, хочу поздравить всех 
женщин завода и пожелать им благо-
получия в семье и трудовых делах. Бе-
регите своё здоровье и не болейте.

Кирилл КРАВЦОВ

Заточник считается достаточно древней профессией. С давних времён тот, кто 
умел качественно затачивать - пользовался уважением окружающих. Профессия 
не утратила своей актуальности и на сегодняшний день.

ПРОФЕССИЯ-ЗАТОЧНИК. 
ОТ ДРЕВНОСТИ ДО НАШИХ ДНЕЙ.

Представьте себе промозглую жел-
тую осень или холодную снежную 

зиму. В такие дни нам как никогда 
необходимы тепло и уют домашнего 
очага. Каждый чувствует это по-сво-
ему в большей или меньшей степени: 
кто-то видит уют в чашке горячего чая 
или терпкого кофе, другие же носят ча-
стичку дома прямо на себе. 
Последнее возможно, если вы можете 
вязать и шить, например, как это дела-
ет инженер-технолог ремонтно-меха-
нического цеха Ульяна Литвинова. У 
неё, к слову, нет отдельного любимого 

времени года. Для неё каждая погода 
— благодать. 
С другой стороны, совсем не важно, ка-
кое время года за окном, ведь помимо 
теплой одежды из массивной пряжи 
всегда можно связать себе что-то лег-
кое, по-летнему свободное. Прелесть 
такого подхода в том, что вы сами себе 
модельер, который учтёт всю геоме-
трию своего тела, выберет любимый 
фасон и пошьёт идеально по размеру. 
 Она одна из тех, кто может сшить лю-
бую вещь не только для себя. Ей очень 
нравится делать приятные подарки 
своим родным и близким, даря кусочек 
тепла ручной работы, наполненный 
часами монотонного труда спицами и 
крючками. Вязание и шитьё для неё — 
это не просто хобби, но один из спо-
собов сказать человеку, как он важен 
в её жизни.
Существует стереотип, что вязание — 
это исключительно женское занятие, 
поэтому тем сильнее удивляет тот факт, 
что любовь к этому передалась Ульяне 
через её маму от дедушки, который к 
тому же увлекался шитьём. 

Спицы рано попали 
в руки девочки - ей 
было всего 5 лет. Даже 
детский сад не был 
помехой маленькой 
рукодельнице: она при-
ходила туда с ними. Не-
удивительно, что первой 

вещью, которую связала Ульяна, стал 
шарфик для куклы. Чуть позже, в 5 
классе, она изготовила пуловер, но уже 
для человека.
Процесс создания вещи начинается с 
идеи, которая потом разрабатывается 
в схему, по которой уже будет работать 
мастер. Важно учесть много факторов: 
для кого вы вяжете, с чем это будет но-
ситься, какие узоры будут преобладать 
— в общем, нужно придать вещи опре-
деленную индивидуальность, а для 
этого необходимо хорошее воображе-
ние. Если собрать воедино все аспек-
ты, затрагиваемые во время создания 
вязаной одежды, то сюда также войдут 

психология, ведь мы ориентируемся на 
определённую личность, химия: здесь 
важно разбираться в составе и добав-
ках для пряжи, чтобы отобрать наибо-
лее безопасные виды, не вызывающих 
аллергию. Как видите, вязание — это 
не такое простое увлечение, как мно-
гим казалось раньше.
Несмотря на все положительные мо-
менты самостоятельного изготовления 
вещей, Ульяна отмечает, что это искус-
ство уже забывается, так как сейчас 
любая вещь быстро производится ав-
томатизированными станками, неза-
висимо от сложности. Вместе с этим 
теряется и уникальность вещи. В наши 
дни ручное вязание сохранилось как 
пережиток времени.
Из последнего что удалось связать 
Ульяне был ажурный платок-шаль из 
тончайшего мохера. Конечно же, он 
вязался в качестве подарка.
Каждый настраивается на рабочий лад 
по-своему: кому-то требуется полная 

тишина, а вот Ульяна предпочитает 
фоном включать телевизор, он помо-
гает ей войти в сосредоточенно-ме-
дитативное состояние, позволяющее 
часы напролёт шить и вязать. Разная 
одежда требует разного затраченного 
времени: шаль можно связать гораз-
до быстрее, чем за неделю, уделяя по 
4 часа в день работе. Свитер, напри-
мер, потребует уже больше усидчиво-
сти: навскидку, около 20 дней, но зато 
можно быть уверенным, что такого вы 
больше не увидите ни у кого другого.
По мнению Ульяны, самое сложное в 
процессе вязания — правильно вы-
брать пряжу, которая после носки не 
меняла бы свою изначально задуман-
ную форму и не утрачивала своих фи-
зических свойств. 
-Найти хорошую качественную пряжу 
очень сложно. Натуральные волок-
на заменяются синтетическими, а это 
очень сильно сказывается на конеч-
ном результате, причем не в лучшую 
сторону. Возможно, из-за этого мно-
гие уже не вяжут, - объясняет Ульяна 
Литвинова.
Вопреки всему, можно точно сказать, 
что инженер-технолог РМЦ Ульяна 
Литвинова будет продолжать вязать и 
шить, радуя своих друзей и родных чу-
десными мягкими подарками. Если вы 
в кругу хороших друзей Ульяны — как 
знать, может, и для вас у неё уже есть 
ценный душевный подарок?..

Кирилл КРАВЦОВ

Образ жизни

САМА СЕБЕ МОДЕЛЬЕР
«Наслаждение жизнью может осуществляться по-разному, 
ранжируясь от чтения высокой литературы до вязания шерстя-
ных носков». Стретерн Пол

Виктор Моисеев - заточник РМЦ
Мастер за работой

Ульяна Литвинова не только инженер-техно-
лог РМЦ, но и отличный дизайнер одежды

Легкое летнее платье в 
исполнении Ульяны

Самый лучший подарок - 
сделанный своими руками

Для холодной осени тоже 
есть свой модный ответ



«… ДАРИТЕ ЖЕНЩИНАМ ЦВЕТЫ, КАК НАМ ОНИ 
УЛЫБКИ ДАРЯТ...»
Близится международный женский день – 8 Марта. Это значит, что скоро толпы мужчин с горящей решительностью во взгляде будут раскупать все цветочные запасы. 
Как не ошибиться в выборе готового букета, какие основные ошибки допускает при этом покупатель, а также какие психологические аспекты следует учитывать для 
составления цветочной композиции и многое другое рассказала дипломированный флорист Алиса Баранова.

Цветочная суматоха уже постепенно 
набирает свои обороты. Самые рас-

четливые уже заранее приготовили ко-
шельки, чтобы порадовать свою даму 
сердца прекрасным подарком. В це-
лом, если подарок считается формаль-
ностью, то непременный атрибут этого 
замечательного праздника — цветы 
традиционно скупаются мужчинами по 
всей стране. Однако не каждый знает, 
на что следует обращать внимание в 
первую очередь при составлении бу-
кета, и как вообще следует правильно 
подбирать растения, чтобы ваш букет 
не был похож на наспех сделанную 
метёлку с несочетающимися цветами.
Поэтому в нашей стране только-только 
начало серьёзно развиваться направ-
ление особой науки, которая изучает 
грамотное и гармоничное составление 
цветочных композиций — флори-
стика. Стоит заметить, что профессия 
флориста подразумевает не просто 
бездумный подбор цветов для букета, 
но и тщательный анализ пожеланий 
клиента с учётом многих факторов из 
психологии и накопленных знаний о 
растениях. Алиса Баранова не пона-
слышке знает, какого быть специали-
стом по цветочной флоре.
-С чего начинался ваш путь флориста? 
Почему вы решили избрать именно эту 
профессию?
-Когда-то у меня и в мыслях не было, 
что я однажды буду профессиональ-
но заниматься цветами, пока я не 
встретила своего молодого человека, 
который помог мне найти в жизни 
своё призвание. Я приняла решение 
пойти обучаться на курсы флористов. 
Отучившись и набравшись знаний, я 
устроилась работать в цветочный са-
лон, где уже на практике использовала 
полученные навыки. 

-А кем вы хотели стать в детстве?
-Продавцом.
-Выходит, ваша мечта частично осуще-
ствилась.
-Для Вас флористика - это работа или 
призвание?
-Поработав некоторое время, я только 
утвердилась в мысли, что это моё при-
звание. Я уже перешла тот уровень, 
когда человек может сомневаться в 

своём выборе. Сейчас, постоянно раз-
виваясь, мне хочется чего-то большего, 
наиболее творческого, уникального, 
поэтому обычные букеты уже не впе-
чатляют меня. 
-А когда был этот переломный момент 
осознания, что это точно ваше?
-Где-то через год после обучения. Если 
тебе это по-настоящему нравится, это 
обязательно почувствуешь. 
-Вы сказали, что ваш муж помог вам 
найти себя во флористике, он так же 
любит цветы и занимается ими?
-Нет, он не разбирается в них, просто 
помогает мне, - с улыбкой сообщает 
Алиса.
-У вас есть что-то, что выделяет вас 
среди других флористов?
-Конечно. Мой стиль в создании бу-
кетов, в методе работы. Все строго 
индивидуально. Мы никогда не по-
вторяемся, потому что так исчезает 
эксклюзивность. Это мой принцип, о 
котором я постоянно сообщаю своим 
клиентам. Если есть желание, я могу 
сделать похожее, но всегда привнесу 
что-то новое, как-то по-особенному 
выделю букет.
-Вы придерживаетесь какого-то опре-
деленного стиля в оформлении цве-
тов?
-Несомненно. Мне ближе всего, так 
называемый, рустикальный стиль. Его 

основные принципы заключаются в 
использовании по большей степени 
полевых цветов спокойных, «некри-
чащих» оттенков, например, белые, 
кремовые, розовые, голубые. Иногда 
можно акцентировать внимание на 
желтых или фиолетовых цветах, но не 
слишком ярких. Так же букеты в таком 
стиле отличаются полностью натураль-
ным оформлением с использованием 
только природных материалов — ни-
каких блёсток, целлофана, страз или 
бисера. Вообще, существует очень 
много стилей оформления - более 90 
направлений, всех не перечислить. 
Иногда, конечно, их можно комбини-
ровать между собой, чтобы получился 
уникальный букет. 
-Помимо растительного материала в 
своих композициях вы используете 
что-то другое?
-Это могут быть какие-то элементы 
декора, опять же, сделанные самосто-
ятельно, вручную. На данный момент 
я сотрудничаю с людьми, которые в 
своей работе использует совершенно 
неординарный для цветов материал — 
флок, разновидность жидкого бархата. 
Я предложила им зафлокировать розу 
и посмотреть, что из этого получится. 
Мы предварительно нанесли лак на 
натуральную розу, чтобы не испортить 
цветок, и покрыли его флоком. Полу-

чилось замечательно. Новинка понра-
вилась людям и пользуется большим 
спросом.
-Каждый ли может стать флористом?
-У меня уже было два ученика, поэтому 
по собственному опыту могу сказать, 
если человек не чувствует, что это его, 
он не станет флористом, это невозмож-
но.
-С какой из других профессий вы мог-
ли бы сравнить профессию флориста?
-Я бы сравнила её с профессией ху-
дожника, потому что для работы нужно 
обладать большой фантазией. 
-Что вас вдохновляет в работе?
-Положительные эмоции людей, воз-
можность сделать их счастливее для 
меня важнее всего.
-Изучая искусство флористики, вы из-
учали знакомые на весь мир персоны, 
которые прославились в этой области? 
На кого вы хотели бы равняться, чей 
стиль вам очень импонирует?
-Да, есть такой человек. Онега Даль-
грен, работающая под псевдонимом 
Онега Флора, - русская по происхожде-
нию женщина-флорист, проживаю-
щая в Швеции. Она специализируется 
конкретно на шведской флористике, 
которая сильно отличается от нашей. 
У Онеги очень красивые фактурные ра-
боты, подобных которым вы не увиди-
те во всём «инстаграме».

-А кроме неё из на-
ших отечествен-
ных мастеров, 
кого бы вы могли 
отметить?
-Из самых, на мой 
взгляд, выдаю-
щихся флористов 
я бы отметила 
Дмитрия Туркана 
и Славу Роска. 
-Какие ваши лю-
бимые цветы?
- П о д с о л н у х и , 
потому что они 
яркие, большие, 
солнечные.
-Как вы думаете, 
можно ли ассо-
циировать людей 
с букетами или 
определенными 
цветами?

-Да, бесспорно. Делая какую-то рабо-
ту, вы всегда можете передать опре-
делённую эмоцию другому человеку, 
даже находящемуся на другом конце 
земли, характерно показав это в вашем 
букете. 
-Вы продолжаете повышать ваше ма-
стерство?
-Думаю, ему просто невозможно до 
конца обучиться. Постоянно появля-
ются новые материалы, новые стили, 
во всём хочется себя попробовать. 
Даже протестировать весь наш даль-
невосточный материал, к примеру, и 5 
лет не хватит. 
-На данный момент можно ли наблю-
дать зарождение какого-то нового осо-
бого стиля во флористике?
-Из стилей пока что нет, но думаю, сле-
дует говорить о том, что на сегодняш-
ний день в моде. Из последнего, что в 
тренде, хотя данный стиль уже нельзя 
назвать новинкой — это использова-
ние стабилизированных цветов, кото-
рые прошли специальную обработку 
особыми химическими составами, что 
позволяет им намного дольше сохра-
нять свой первоначальный свежий вид, 
вплоть до нескольких лет. Такие цветы 
ни в коем случае нельзя ставить в воду. 
Когда-то их выпускали в специальных 
колбах, однако недавно на рынке по-
явились уже открытые растения. А в 

целом, в России снова возвращается 
мода на стиль «рустик» с использова-
нием сухоцветов и  обычных трав.
-Какие общие ошибки часто допускают 
покупатели?

-Если перефразировать мою мысль, то 
самая распространённая ошибка — 
это смена своего «парикмахера». Если 
вам, к примеру понравилась причёска, 
которую сделал мастер, вы будете хо-
дить только к нему. Не всегда можно 
попасть на хорошего профессиональ-
ного флориста, который сделает всю 
работу качественно и в срок. Поэтому, 
думаю, непостоянство людей — ос-
новная проблема. 
-Говоря о «языке цветов»,  несёт ли в 
себе особый смысл цветовая гамма бу-
кета?
-Определённо, да. К примеру, если у вас 
свадьба в одном цвете, будет некор-
ректно составить букет другой палитре 
цветов. Все должно быть гармонично. 
То же самое учитывается и в обычных 
букетах. Существует флористическая 
психология, которую мастер-флорист 
непременно должен учитывать. Более 
того. Существуют разные виды флори-
стики: детская, подростковая, юноше-
ская, молодая и для людей пожилого 
возраста. К примеру, не стоит  дарить 
людям пожилого возраста красные 
розы, так как считается, что человек 
уже многое видел в своей жизни, и 
красный цвет по-другому воспринима-
ется им. Лучше подарите букет нежных 
оттенков, выразив через него особый 
смысл, и им будут любоваться. 
-Возьмём, к примеру, молодых людей. 
Какие оттенки должны преобладать в 
букете?
-Если это молодая девушка и у вас на-
чало отношений, то есть около двух лет 

совместной жизни, тогда будет умест-
но подарить красные розы, которые в 
данном случае будут означать жгучую 
страсть. Тем не менее, зная существу-
ющие тенденции, я всё же предпочла 
бы подарить букет нежных оттенков с 
акцентом на фиолетовые и бардовые 
тона. Замечательно сочетаются между 
собой жёлтые тюльпаны и синие му-
скари, плюс у них одинаковые стебли. 

И если тюльпаны не имеют выражен-
ного запаха, то мускари очень вкусно 
пахнут, поэтому они гармонируют меж-
ду собой. 
-Близится Международный женский 
день. Какие рекомендации вы могли 
бы дать мужчинам, чтобы они могли 
порадовать свою прекрасную спутницу 
отличным букетом?
-Дать возможность флористу помочь 
составить вам букет, не стесняясь 
рассказать как можно больше инфор-
мации о вашей спутнице. По возмож-
ности, предоставить её фотографию, 
чтобы можно было посмотреть стиль 
девушки, потому что, как правило, 
мужчина не может его описать, но это 
нормальное явление. Расскажите о её 
хобби и какой у неё любимый цвет. Это 
очень важно.  Идеальным будет, если 
удастся заранее выяснить у девушки, 
какие цветы она любит. Вот основные 
моменты, которым стоит уделить вни-
мание. Так же не пренебрегайте зеле-
нью в букете, она создает пышность и 
придаёт живой объём. И напоследок, 
наверное, самое важное - это забла-
говременно делать заказы, чтобы во-
время получить идеальный красивый 
букет.
-Как правильно ухаживать за букетом, 
чтобы он простоял максимально долго, 
радуя своей красотой?

-Если нет никаких особых рекоменда-
ций от флориста, не снимайте упаковку 
с букета. Если вы увидели, что какой-то 
из цветков начал увядать намного бы-
стрее, удалите его из композиции. 
Подрезайте каждый день исключи-
тельно острым ножом по косой линии 
и между почками. Если можете сделать 
это с каждый цветком по отдельности 
— так будет даже лучше. Каждый день 
менять воду. Если это тюльпаны, то на 
ночь их можно класть в ванну с холод-
ной водой, а наутро вытаскивать и ста-
вить обратно.
-Можно ли вместо букета подарить 
цветок в горшке? Если да, какие, на 
ваш взгляд, отлично подойдут на роль 
подарка?
-Сейчас есть большой выбор тех же 
самых цветов в срезанном виде, мож-
но приобрести  горшках. Подснеж-
ники или ландыши живут недолго, но 
это будет по-весеннему, а если хотите 
долгостоящие, то сейчас становятся 
популярны растения — суккуленты, не 
требующие частого полива и особого 
ухода. 
-Благодарю за интервью. В преддве-
рии международного женского дня 
позвольте поздравить вас с этим пре-
красным праздником и пожелать Вам 
счастья, семейного благополучия и 
процветания вашему делу.
-Большое спасибо.

Кирилл КРАВЦОВ

У нас в гостях
36 марта 2019 г.

Ульяна Баранова - специалист по 
флористике

Прекрасное сочетание желтых 
цветов с синими

Солнечный летний букет в сочетании 
с фруктами создаст яркое настроение

Красные розы - для чувственных 
горячих сердец

Преобладание нежных оттенков в 
цветах всегда смотрится удачно

Прекрасный букет в самодельном 
горшочке станет милым подарком
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С большим уважением и теплотой мы по-
здравляем юбиляров марта – бывших ра-
ботников нашего завода, ушедших по воз-
расту на заслуженный отдых и состоящих 
на учёте в первичной ветеранской органи-
зации «Амурсталь».

В марте 2019 года 9 ветеранов-металлургов от-
метят свои знаменательные даты:

90-й день рождения отпразднуют Конозобко  
Дмитрий Прохорович (Прокат 2), Ступенко 
Анастасия Михайловна (ДДУ)
80-й день рождения встретят Горб Александр 
Николаевич (Литейный), Целищев Геннадий 
Петрович (ЦПП и СХ)
75-й день рождения отпразднует Максименко 
Владимир Изральевич (ЭСПЦ 2)
70-й день рождения отметят Култышева 
Валентина Юлиановна (ЭСПЦ 2), Чалдушкина 
Людмила Егоровна (ЭСПЦ 1)
65-й день рождения отпразднуют Мацепура 
Виктор Васильевич (ЭСПЦ 2), Нестеров Леонид 
Павлович (РМЦ 1)

  Совет первичной ветеранской организации 
«Амурметалл» от всей души поздравляет юби-
ляров марта с юбилейными датами в их жиз-
ненных биографиях и желает каждому из них 
здоровья, неиссякаемой бодрости, семейного 
благополучия, внимания и заботы родных, близ-
ких, товарищей по прежней работе на нашем 
металлургическом предприятии.

Председатель
Совета ветеранов «Амурметалл»

В. Я. Киринович

Юбиляры марта

 От всей души!
28 февраля свой юбилей отметила 

Кудинова Ирина Анатольевна, машинист 
насосных установок энергоцеха, 2 марта свой 
50-летний юбилей встретил Вольштейн Игорь 

Евгеньевич, слесарь-ремонтник (насосных 
станций и очистных сооружений) энергоцеха, 
и 7 марта свой 50-летний юбилей отпразднует 

Ковалев Вадим Николаевич, слесарь аварийно-
восстановительных работ энергоцеха.  

Коллектив энергоцеха от всей души 
поздравляет юбиляров и дарит им следующие 

строки:

* * *

Желаем любви и добра в юбилей,
Здоровья отменного, бодрости, смеха,
Заботливых близких, весёлых друзей,

Достатка, внимания, мира, успеха!

Пусть сбудется всё, что ещё не сбылось,
Пусть годы текут хорошо и красиво,

Чтоб радостно жить до ста лет довелось
С душой молодой и улыбкой счастливой!

 

Коллектив бухгалтерии заводоуправления 
поздравляет с днём рождения Валентину 

Ивановну Лукьянцеву, главного бухгалтера, и 
желает ей отличного настроения, здоровья, 
счастья, чтобы всегда были рядом дорогие 

сердцу люди, и дарит эти строки:

* * *
С днем рожденья!
С классной датой,

Светлым днем календаря!
Мы желаем быть богатой,

Ездить летом на моря.
Чтоб здоровье не хромало,

А фортуна берегла,
Чтоб веселье в гости звало,

Все чтоб ладились дела.
Чтобы благ было в достатке.

И поменьше суеты,
Чтоб душа была в порядке.
Пусть сбываются мечты!

7 марта отметит свой 70-летний юбилей 
Клочков Алексей Васильевич, слесарь-

ремонтник ЦПЛ. Коллектив цеха от всей души 
поздравляет, с этой чудесной датой и желает 
ему крепкого здоровья, успехов в работе и 

семейного благополучия, даря такие строки:

* * *
Вот Ваш незаметно пришел юбилей,
Отметит его круг коллег и друзей.

И семьдесят лет – это ведь не помеха
Для новых задач, трудового успеха!
Вы очень бодры и всегда сил полны,
И Вы нам, конечно же, очень нужны!

Желаем здоровья, желаем Вам счастья
И в жизни активного очень участия!
Достатка, удачи и жизни Вам долгой,

Сравнимой с рекой, с полноводною Волгой!

Незримые герои

Для Николая завод — дело семей-
ное. Отец и мать Николая Татарова 

трудились на нашем предприятии, по-

этому выбор мо-
лодого человека 
был практиче-
ски очевиден. 
Работа, полно-
стью завладев 
Николаем, на 
нашем метал-
л у р г и ч е с к о м 
заводе нача-
лась для него в 
1999 году. В тот 
год он пришёл 
в первый элек-

тросталеплавиль-
ный цех электромонтёром 4 разряда. 
Дальше был цех гнутых профилей и 

наконец его перевели в родной ре-
монтно-механический цех, в котором 
он работает по сегодняшний день.  
Большое влияние на выбор в пользу 
профессии электрика оказал Анатолий 
Семёнович Приходько, дядя Николая,  
который работал в листопрокатном 
цехе электриком. Николай Татаров, 
вдохновившись работе с электриче-
ством, решил последовать его примеру 
и с головой ушёл в профессию. Дядя 
поддержал его в этом стремлении и 
активно помогал Николаю постигать 
профессию электромонтёра.  
Сейчас Николай уже не нуждается в 
советах, но сам активно помогает но-
вичкам постигать премудрости своей 

профессии. Все работы, связанные с 
устранением неисправности электроо-
борудования он и его коллеги по цеху 
берут на себя, чтобы максимально бы-
стро, точно и качественно решить про-
блему и вернуть в работу необходимый 
механизм.
Несмотря на наличие на заводе других 
электриков, коллектив специлистов из 
РМЦ отличается от всех других своей 
спецификой — не каждый электро-
монтёр других цехов сможет разо-
браться в свойствах станка и принципе 
его работы, но для Николая и его кол-
лег - это не проблема, поэтому они без 
проблем могут починить любой вы-
шедший из строя агрегат.  
Среди электриков есть такая шутка, что 
каждый электрик хотя бы раз в жизни 
был проводником. Вот и Николай по 
своему опыту знает, что это такое, и 
указывает на  крайнюю  важность со-
блюдения дисциплины. Не зря говорят, 
что техника безопасности - это рели-

гия, в которую можно не верить, но об-
ряды нужно соблюдать.
Теперь уже как опытный специалист, 
Николай с высоты прожитых лет со-
ветует новичкам постоянно развивать 
себя, учиться новому, не бояться про-
являть инициативу и высказывать своё 
мнение, обсуждая его со старшими. «В 
споре рождается истина» - так, он уве-
рен, каждый намного быстрее сможет 
добиться отличных результатов в рабо-
те, выдвигая, обсуждая и рассматривая 
свежие предложения по оптимизации 
трудового процесса.
И вот после очередного телефонного 
звонка, Николай Татаров уже должен 
вернуться к работе, но задерживается 
ещё на минуту, чтобы в преддверии 
международного женского дня от лица 
коллектива напомнить всем женщи-
нам, как они важны для нас, и поже-
лать им крепкого заводского здоровья, 
счастья и успехов в работе.

Кирилл КРАВЦОВ

Самое лучшая работа в жизни - та, которая тебе нравится и ты выбрал ее сам. Николай Татаров, 
электрик РМЦ, узнав о высоковольтной профессии много лет назад. В его голове «пробежала ис-
кра» любопытства, и он понял, что посвятит себя работе с электричеством.

ЭЛЕКТРИК ПО ПРИЗВАНИЮ

Николай Татаров - электромонтёр 
РМЦ. 

ЗАКОН О НОВЫХ ЛЬГОТАХ
С 2019 года появился новый термин в законодательстве – «лица предпенсионного возраста»

Важно

В связи с проведением пенсион-
ной реформы в России с 2019 

года в ряде законодательных ак-
тов было закреплено новое по-
нятие предпенсионный возраст, 
который устанавливается за 5 лет 
до выхода на пенсию по старо-
сти. Законодательное закрепле-
ние такого термина необходимо 
для определения категории лиц 

— предпенсионеров, которым в 
связи с повышением пенсионного 
возраста будут предусмотрены до-
полнительные льготы.
Новые льготы и социальные гаран-
тии были предложены Президен-
том в отношении граждан, которые 
попадают под повышение пенси-
онного возраста с 1 января 2019 
года, с целью:

 - обеспечения 
дополнительных 
гарантий 
 - оказания мер 
д о п о л н и т ел ь -
ной социальной 
поддержки 
 Из-за поэтап-
ной пенсионной 
реформы жен-
щины и муж-
чины разных 

годов рождения будут считаться 
предпенсионерами в разном воз-
расте, а это напрямую связано с 
возможностью гражданина поль-
зоваться всеми положенными как 
лицу предпенсионного возраста 
льготами.
Одной из таких льгот законода-
тельством установлено санатор-
но-курортное лечение работников 
предпенсионного возраста.
Этой льготой смогут воспользо-
ваться работники не ранее, чем за 
5 лет до достижения ими пенсион-
ного возраста.
Работники нашего предприятия,  
не являющиеся пенсионерами, 
(мужчины 1964 — 1968 гг. рожде-
ния и женщины 1969 — 1973 гг. 
рождения) могут воспользоваться 
данной льготой.
Для этого им необходимо предо-

ставить в ОХО следующие докумен-
ты:
1. Соответствующее заявление.
2. Справку для получения путевки 
на санаторно-курортное лечение 
(форма № 070/у).
3. Письменное согласие работни-
ка на обработку его персональных 
данных.
4. Копию документа, удостоверяю-
щего личность работника.
По всем вопросам обращаться в 
ОХО по телефону 52-93-70.
Заявления и другие вышеука-
занные документы принимаются 
от работников достигших пред-
пенсионного возраста в срок до 
27.03.2019 года. Путевки будут 
предоставляться в период с мая по 
июль 2019г.

СОБ. КОРР.

Маргарита Фибих, 8 лет Пермяков Василий, 12 лет

Александр Юрлов, 9 лет
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